

BStU

000125

- Namen und Dienstgrade der Posten

- Behandlung der Häftlinge durch das Wachpersonal, inwieweit gibt es zwischen Gefangenen und Posten Auseinandersetzungen sowie deren Anlässe.

Während meiner Untersuchungshaft und später im Strafvollzug sollte ich Kontakt zu den anderen Gefangenen herstellen, die ich im Laufe der Zeit kennenlernen würde.

Insbesondere würde Interesse an Personen bestehen, die wegen staatsfeindlicher Delikte inhaftiert sind beziehungsweise eine langjährige Freiheitsstrafe wegen Durchführung von Staatsverbrechen erhalten haben.

Von den Personen sollte ich dann erfahren:

- Name, Vorname, Geburtsdatum, Geburtsort, Beruf und Wohnanschrift

- weshalb erfolgt ihre Bestrafung

- Höhe der Freiheitsstrafe

- wie ist ihre gegenwärtige Stellung zu den Verhältnissen der DDR

- in welcher UHA haben sie eingesessen.

4. Auszug aus dem Vernehmungsprotokoll des Beschuldigten [REDACTED]
vor dem Untersuchungsorgan der BVfS Schwerin vom 23. 2. 1972:

Frage: Welche Aufträge erhielten Sie zur Erkundung von Haftanstalten in der Deutschen Demokratischen Republik?

Antwort: Meine Inhaftierung sollte ich dahingehend nutzen, sämtliche Haftanstalten, in denen ich untergebracht werde, aufzuklären. Es wurde mir erklärt, daß ich zuerst in Untersuchungshaft und an-